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3月1日起，修订后的《邮政普遍服务》标准将正
式实施，原标准将同时废止。新标准实施后，包裹寄
递时效大幅提速，城市地区所有包裹将按地址投递，
用户不用像过去一样拿着通知单前往邮局领取包
裹。此外，邮政企业对用户投诉答复结果的时限由现
行标准规定的30个工作日缩减为15个。

2月24日观察者网
邮局快递入户，无疑是一种进步。某种程度上而

言，也是整个快递市场发展的倒逼结果。
朱慧卿 画

湖北省教育厅20日对该省民办学校发布
“最严招生令”，对发布虚假广告，招生管理混
乱，造成恶劣社会影响的民办学校，相关教育行
政部门应视情节严重程度给予限制招生或暂停
招生直至取消办学资格的处罚，并按照国家有
关规定对有关责任方和责任人进行追责问责，
构成犯罪的移交有关部门依法追究刑事责任。

2月22日澎湃新闻
客观而言，伴随着民办学校的崛起，民办学

校招生虚假宣传等乱象，也像痼疾一样伴随其
左右，对我们时下正常的高招秩序形成了一定
程度上的扰乱和破坏，社会因此也关注和诟病
颇多。

正因如此，此次湖北省教育厅发布的“最严招
生令”，可谓戳中了以往民办学校招生宣传的“痛
点”，卡住了民办高校招生宣传乱象的“七寸”，正当
其时，对民办高校招生秩序的恢复和好转，无疑具
有很好的导向意义。但就现实来说，仅有这样的
民办学校“最严招生令”还是远远不够的。

一方面，制度的生命力在于执行。湖北教
育厅禁止民办学校招生相关夸大、虚假等信息，
相信在当地应该能得到较好的贯彻执行，但民
办学校尤其是高校的招生往往涉及的不仅是一
个省，而是很多省份甚至全国各地都有，如何能
够让湖北的这一民办学校“最严招生令”在其它
省份能够得到有效的准照执行和落实，无疑需
要大量的协调和沟通工作。

另一方面，就民办学校招生中的虚假信息
宣传来看，除了此次湖北“最严招生令”提到的
相关内容外，恐怕还有很多的变种和隐形虚假
宣传方式，这些“无形”或相对隐蔽的虚假宣传，
显然也不是一个简单的民办学校“最严招生令”
就能完全禁得住、管得了的，还需要配套措施来
甄别、限制和约束。

更重要的是，一些民办学校之所以要进行
虚假宣传，根本原因在于利益之争，这凸显的是
时下一些民办学校办学难、生源不足等问题。
这其中固然有民办学校自身的办学理念不够
新、投入资源不够足、效益产出理念不够正确等
自身因素，但不可否认的是，也与国家引导不力
等社会和政府因素分不开。

也就是说，针对民办学校招生过分、虚假等
信息宣传的问题，即便此次的“最严招生令”能
够得到落实，能够取得一时的显著成效，但如果
其办学理念、社会环境、政府政策支持等根本难
题没有得到落实和化解，其还是会通过其它的
虚假宣传和忽悠手段表现出来。

当然，影响民办高校招生进行虚假信息宣
传的因素可能还有很多，但现有这些已经表明，
要想遏止类似虚假宣传乱象，进行一些直接的
虚假宣传现象禁止，固然不可或缺，但有关方面
更要看到执行这一政策的复杂性、长期性，以及
背后这一问题产生的复杂原因，并采取切实得
力的措施，有针对性地进行化解和破解。

民办学校“最严招生令”不能一发了之
余明辉

好莱坞烂片
在中国影市为啥“不烂”
孙灿金

邮局快递入户是一种进步

防健身扰民
先补供给短板

《极限特工3》1月20日在美国上映，尽管有
好莱坞动作明星范·迪塞尔担纲男主角，打斗中
还融合了极限运动，但无论票房还是口碑都双
双扑街，最终票房仅为4161万美元。然而，不到
一个月后，该片登陆国内院线，却立马登顶票房
冠军，两天票房便突破3亿元，目前累计票房已
达9.5亿元，成为今年首部破10亿元的进口片指
日可待。 2月22日《北京日报》

《极限特工 3》在美国上映遭遇滑铁卢，不
仅口碑扑街，票房也仅仅收获 4161 万美元，勉
强收回影片投资的一半。然而，就是这样一部
被美国观众吐口水的烂片子，到了中国影市却
一路扶遥直上，立马登顶票房冠军宝座，并极有
可能成为今年首部破 10 亿元的进口片。也真
的难怪网友吐槽：中国影市已经成了好莱坞烂
片的回收站！

那么，为什么一部在美国连成本都收不回
来的烂片子，到了咱中国影市却反而一路飘红
成为香饽饽呢？是美国观众太挑剔，还是咱中
国观众太没有欣赏水准了？该片主演范·迪塞
尔直接放言，“该片还能不能拍续集，取决于中
国观众”，这句话又到底是什么意思？是在庆幸
自己还是在讽刺中国观众？

其实，在笔者看来，国内的网友之所以会吐

槽，也并非一定是因为该片在美国所表现出来
的太烂，甚至仅仅是因为两地票房的巨大差距
也说不定。况且，面对从中国观众口袋里掏走
的近10亿元票房收入，我们还好意思并且有理
由像美国观众那样，理直气壮地喊出《极限特工
3》就是一部烂片子吗？

而且，即便该片真的是一部很烂的片子，笔
者也不禁想问一句，一部从好莱坞引进的烂片
子都能在中国创下10亿元票房，那么中国影市
中那些我们自己制造出来的片子得烂到什么程
度啊？如果我们自己拍出的电影足够好看，中
国观众还有必要或者有兴趣掏10亿元争相去看
一部来自好莱坞的烂片吗？

笔者问得这么直白，也许会让中国的许多
电影人感到脸红耳热。不过，在他们气急败坏
地骂过之后，笔者倒是真心希望他们能够冷静
下来，认真对照中国电影市场上这些年来的作
品好好反思一下，看看我们究竟拍出了几部值
得观众花10亿元去抢看的电影。

我们真的应该好好地反思一下，为什么好
莱坞的超级烂片子在中国影市里不仅不烂，反
而大受追捧，并且还能成为卖出10亿元票房的

“极品”电影。

下个月开始，新修订的《北京市全民健身条例》将
正式开始施行，条例中涉及“广场舞”的相关规定引人
关注。条例指出，要提倡文明开展个人、集体健身活
动，不得扰乱公共秩序、宣扬迷信、影响他人正常工
作、学习和生活，情节严重者将构成违反治安管理行
为，由公安机关依法给予治安管理行政处罚；构成犯
罪的，依法追究刑事责任。

2月22日中国新闻网
广场舞大妈们健身扰民真正缺少的不只是文明

素养与守法意识，而是满足健身需求的公共服务。首
先，某种程度上而言，扰民是活动场地短缺的结果。
我国人均体育场地面积不足1.5平方米，短缺的矛盾
比较突出，而结构上也不合理，小区、社区等离群众近
的场地与设施更少，难以满足中老年人快速增长的体
育健身需求。其次，扰民是群众自发的群体性活动管
理、引导、规范滞后，放任蛮荒发展的结果。活动不是
单纯的秩序管理，而是文化需求满足的组织、供给，因
此无论是公安、城管，还是小区，他们的管理都无法替
代服务的缺位。

防健身扰民关键还是要补上公共服务供给的短
板，立法制定《健身条例》更重要的意义就在于此。首
先应强化政府的投入与保障义务，向市民提供总量更
足、结构更合理的公共体育服务资源，如多在市民身
边建设体育健身场地与设施，统筹协调机关、企事业
单位体育场地设施开放共享，形成健全的资源供给网
络。其次应强化对居民自发性体育健身的指导和引
导，如鼓励和扶持各类群众性体育协会、健身活动组
织的发展，协调解决活动开展中的困难和问题，促进
其健身活动科学、健康、合法开展。 木须虫
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